



SECRETARÍA

(B165) La actividad pecuaria, clave en la seguridad alimentaria y desarrollo Económico del país: Agricultura

En México, la actividad pecuaria es de alta prioridad y pieza fundamental para fortalecer la seguridad alimentaria, al abastecer a la población que demanda anualmente más de 9.5 millones de toneladas de cárnicos saludables y nutritivos, señaló la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

<https://www.tallapolitica.com.mx/actividad-pecuaria-clave-en-la-seguridad-alimentaria-y-desarrollo-economico-del-pais-agricultura/>

https://acustiknoticias.com/2024/04/la-actividad-pecuaria-clave-en-la-seguridad-alimentaria-y-desarrollo-economico-del-pais-agricultura/#google_vignette

AGRICULTURA

Migración y estiaje secan al río Bravo

Surte de agua al norte de México y sur de Estados Unidos, pero corre un alto riesgo de secarse debido a la sobre explotación para fines agrícolas y el deterioro de sus aguas provocado por el incremento de la migración que lo utiliza como ruta de cruce irregular, advierte un reporte de la agencia estadounidense de Protección Ambiental. Según la Agencia, este problema se agravó debido a la sequía que afecta a la región desde hace tres años y es la única opción para agricultores.

"Más de 100 mil productores de sorgo y maíz, grano básico en la alimentación de los mexicanos, dependen cada vez más de las aguas del río Bravo para mantener sus cosechas", añade. **El Sol de México, P 1 La Prensa, P, 13**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116123299>

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000506nc.pdf

Senado anuncia eliminación de grupos de trabajo

El pasado viernes, se informó que el Pleno del Senado aprobó un acuerdo en la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), mismo que establece la extinción de las 27 Comisiones Ordinarias no previstas en la Ley Orgánica, Grupos de Trabajo y Comisiones Especiales que fueron constituidos en las últimas dos legislaturas de la Cámara de Senadores del Congreso de la Unión. Este acuerdo establece la extinción de diversas comisiones ordinarias del Senado a partir del 31 de agosto de 2024, estas son: Las comisiones de Minería y Desarrollo Regional; de Organismos Internacionales; de Pesca y Acuicultura; y de Radio, Televisión y Cinematografía;





Unomásuno, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000077nc.pdf

Realizan Expo Agro SQ

Se llevó a cabo la inauguración oficial de la tercera edición de la Expo Agro San Quintín 2024, evento que ofrece servicios de insumos, maquinaria y tecnología agrícola, así como la presencia de diferentes instituciones educativas que ofrecen sus carreras en el municipio. En el acto inaugural estuvieron presentes los organizadores del evento, autoridades de gobierno del Estado, agricultores de la región y público en general. Dante Huerta, organizador principal de este evento, mencionó que en esta Expo Agro se cuenta con un aproximado de 150 expositores, tanto locales como foráneos, que con su presencia engrandecen y hacen posible el evento.

<https://www.elvigia.net/el-valle/2024/4/27/realizan-expo-agro-sq-441650.html>

GANADERÍA/APICULTURA

Confían campesinos en temporada de huracanes

Esperan ganaderos de Reynosa que la ya próxima temporada de huracanes, que inicia para el Atlántico, el 1 de junio y concluye el 30 de noviembre del 2024, genere suficiente agua para incrementar los niveles que tienen las presas de la región hoy en día. Pero además, que las precipitaciones pluviales sirvan también para que los ranchos cuenten con buenas praderas, alimento natural para el ganado, pues la sequía ha golpeado de manera seria la actividad agropecuaria en los últimos años, dijo José Cantú López, presidente de la Asociación Ganadera local.

<https://www.latarde.com.mx/mireynosa/confian-campesinos-en-temporada-de-Huracanes/935569>

Politizan asamblea ganadera en Tizimín

La asamblea general ordinaria de la Unión Ganadera Regional del Oriente de Yucatán (Ugroy) se realizó ayer en medio de conflictos internos y de mensajes proselitistas. La cita estaba prevista para las 12 del día, sin atrasó hora y 20 minutos, haciendo esperar a líderes ganaderos y productores. Fue el quinto informe anual que rindió el presidente de la Ugroy, Esteban Abraham Macari y su directiva de la cual no estuvo presente el presidente del consejo de vigilancia, Ángel Antonio González Escalante, por lo que en su representación pusieron a Gustavo Quintal Tapia quien funge como vocal. El evento se realizó en las instalaciones de la Ugroy e inició con el mensaje de bienvenida del alcalde de Tizimín Pedro Couoh Suaste.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2024/04/27/politizan-asamblea-ganadera-en-tizimin.html>





Tiempos aciagos para la ganadería estatal

Existe una gran preocupación entre los productores ante el riesgo de perder el estatus ganadero en Durango debido a deficiencias del propio Gobierno federal. De acuerdo a lo expresado por Rogelio Soto, presidente de la Unión Ganadera Regional, desde hace meses la Senasica y el Probiave carecen de las herramientas necesarias para cumplir con su trabajo, debido a la mal llamada austeridad gubernamental. Señaló que la Productora Nacional de Biológicos Veterinarios (Pronabive), responsable en el país del desarrollo y comercialización de productos biológicos y químicos de diagnóstico, argumenta que le recortaron el presupuesto en un 50 por ciento y, por lo tanto, ni siquiera tiene los químicos para hacer los antígenos de las pruebas de tuberculosis y brucelosis.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/tempos-aciagos-para-la-ganaderia-estatal.html>

COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL

Líderes en IA aconsejarán a Washington

El Gobierno de EU anunció que directivos de OpenAI y otras se integran al consejo WASHINGTON. El secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, dijo a los periodistas que la junta ayudaría a garantizar el despliegue seguro de la tecnología de IA y cómo hacer frente a las amenazas planteadas por ésta a servicios vitales como energía, servicios públicos, transporte, defensa, tecnología de la información, alimentación y agricultura, y servicios financieros. **El Sol de México, P 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000799nc.pdf

Gómez Álvarez recibe al embajador de China, Zhang

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, recibió a Zhang Run, embajador extraordinario y plenipotenciario de la República Popular China en México. En la reunión realizada en Palacio de Gobierno, se celebró un diálogo sobre comercio, educación, medio ambiente, turismo y cultura entre el país asiático y la entidad mexiquense.

En esta reunión participaron Laura González Hernández, secretaria de Desarrollo Económico del Estado de México; María Eugenia Rojano Valdés, secretaria del Campo; Alhely Rubio Arronis, secretaria del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible; Nelly Carrasco Godínez. De la Embajada de la República Popular China en México asistieron Li Kaihang, secretario Encargado de Asuntos de Agricultura; Li Shiqi, secretario Encargado de Asuntos Científicos, Tecnológicos y de Medio Ambiente; Wu Xiaoyan. **La Jornada, P 3, El Valle, P, 4, La Tribuna P, 9, Milenio, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000809nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000082nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000228nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000891nc.pdf

Mecanismo del T-MEC rechaza jurisdicción en caso Sombrerete

El panel laboral de expertos en el caso de la mina San Martín, ubicada en Sombrerete, Zacatecas, rechazó jurisdicción en el caso al determinar que la denegación de derechos sindicales "sólo puede ser imputada" a hechos posteriores a la entrada en vigor del T-MEC y de la reforma laboral de 2019, según informaron las Secretarías del Trabajo y Previsión Social (STPS) y de Economía (SE).

"Este fallo sienta un precedente sobre la no retroactividad de los tratados comerciales", señalaron sobre el caso de la mina propiedad de Grupo México de Germán Larrea, donde el Sindicato Minero, que encabeza el senador Napoleón Gómez Urrutia, recurrió al mecanismo laboral de respuesta rápida (ML- RR) por la violación a los derechos de los trabajadores de la sección 201 y a la huelga que estallaron hace más de 16 años en huelga. **La Jornada, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116122157>

Déficit de 2 mil mdd en la balanza comercial

El saldo de la balanza comercial de México -la diferencia entre las exportaciones y las importaciones- tuvo un déficit de 2 mil 801 millones de dólares al cierre del primer trimestre del año, que se compara positivamente con el déficit de 4 mil 799 millones de dólares observado en el mismo lapso del año pasado, muestran cifras oficiales. Las exportaciones totales alcanzaron 143 mil 430 millones de dólares y las importaciones, 146 mil 231 millones. **La Jornada, P 19**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116122151>

CAMBIO CLIMÁTICO

Sufre sequía crítica 70% de Tamaulipas

Aún no llega la temporada de calor intenso y casi el 70 por ciento de los municipios de Tamaulipas está en condición crítica por la sequía. El Gobierno estatal ubicó en semáforo rojo a 29 de los 43 municipios tamaulipecos, entre ellos Reynosa, Nuevo Laredo, Matamoros, Tampico y Ciudad Victoria, mientras que el Servicio Meteorológico Nacional reporta con algún nivel de sequía a 34, lo que implica implementar las máximas restricciones en el uso de agua, entre ellas cortes del servicio. **Reforma, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116123335>

Tech trends / Tequesquitengo: Un paraíso en riesgo por la negligencia y la falta de innovación

El Lago de Tequesquitengo enfrenta una crisis ambiental que amenaza su existencia y la salud de miles de visitantes y residentes locales. Uno de los problemas





más graves es la gestión inadecuada de los desechos orgánicos. Frente a esta problemática ambiental, existen tecnologías sostenibles que podrían marcar la diferencia. Una de estas son los biodigestores, sistemas que tratan los desechos orgánicos y los convierten en biogás y biofertilizante. Los biodigestores no solo ofrecen una solución más ecológica para el manejo de residuos, sino que también generan productos útiles que pueden ser empleados para la generación de energía y la agricultura, respectivamente. **El Sol de México, P 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000757nc.pdf

Sensibilizarán sobre el uso y reúso del agua

Más allá de la crisis hídrica, del adecuado manejo de los recursos económicos y naturales habrá que restaurar los bosques, utilizar tecnologías e impulsar una cultura diferente, señaló el consultor e investigador, Tony Garza. En México existe una precipitación de mil 400 y tantos kilómetros cuadrados de mar lo cual es bueno, aunque el 71% o un poco más se pierde en evaporación ¿saben por qué?, si recorremos todos estos campos están desnudos no hay bosques y la agricultura debe de cambiar ser vertical y en instalaciones cercana a las ciudades, reflexionó. **El Sol de Toluca, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000839nc.pdf

Por sequía, desde crisis alimentaria hasta refugiados climáticos

Advierten en UNAM desafíos que pondrán en riesgo supervivencia; alta vulnerabilidad en zonas agrícolas; peligro de desplazamiento de personas. La investigadora del Instituto de Investigaciones Económicas (IEE) de la UNAM, Argelia Salinas Ontiveros, aseguró que el cambio climático ha profundizado los problemas de la agricultura a nivel mundial, en especial la inseguridad alimentaria en los países de menor desarrollo como México, donde los productores de granos básicos, principalmente de maíz, son altamente vulnerables a la sequía. **La Razón de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000314nc.pdf

Ven en aguas tratadas futuro ante la sequía

Ante la crisis hídrica que viven México y el mundo, el agua residual se convierte en recurso valioso del que puede obtenerse no sólo agua limpia, sino, también, energía y nutrientes para los cultivos. Destinar al campo agua recuperada –bien desinfectada y con nutrientes adicionales- permitiría liberar el alto volumen de líquido que éste requiere, dejando el agua potable para el consumo humano, explica a Excelsior Francisco X. Valdés, ingeniero a cargo de la modernización del Distrito de Riego 001. **Excelsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000623nc.pdf





Mujeres activistas suman más en defensa del agua

EL despojo de sus tierras y la escasez del recurso son factores comunes que han unido a dos mil 600 mujeres distribuidas en el país por la defensa del agua; todas están agrupadas en colectivos creados por ellas mismas.

Una de ellas es Josefina San Martín González, quien estimó que al menos el 52 por ciento de las mujeres que se suman a defender la causa del agua son niñas, "pues no rebasan los 18 años de edad, pero ellas defienden el agua que nos arrebatan los grandes monstruos de las empresas. **La Razón de México, P 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116122061>

Frentes Políticos

Semáforo rojo. En la zona norte, como sucede en muchas otras regiones del país, se cierne una crisis hídrica. Más de la mitad del territorio tamaulipeco, gobernado por Américo Villarreal Anaya, se encuentra al borde de la sequía. 29 municipios se colocan ya en nivel rojo en el semáforo del agua y 14 más están en amarillo. Raúl Quiroga Álvarez, secretario de Recursos Hidráulicos para el Desarrollo Social en Tamaulipas, sólo promueve análisis y organiza reuniones, tan deshidratadas como la situación misma. ¿En algún momento se van a plantear soluciones? **Excélsior, P 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000633nc.pdf

Presas, casi vacías: regidor

Las presas en el municipio están casi vacías y los niveles de bombeo han bajado mucho y ya están sacando un gasto casi nulo o al 10 por ciento de su capacidad. Se debe declarar a Durango en estado de emergencia por la sequía, además de que el estrés hídrico va en aumento, lo que genera mayor requerimiento de agua, pero menos disponibilidad, precisó el regidor Pedro Silerio. Indicó que, por ese motivo, es necesario hacer algo entre todos, sociedad y gobierno de los diferentes niveles, para poder tolerar la escasez de agua, hasta que llegue la época de lluvias. Lo hemos visto en el campo: la mayoría de los abrevaderos están secos, al igual que los manantiales, arroyos y presas, indicó.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/presas-casi-vacias-regidor.html>

PRESIDENCIA

Ley de Amnistía nos ayudara en el caso iguala

Luego de que la Cámara de Diputados aprobó que el titular del Ejecutivo federal libere en forma discrecional a reos bajo proceso o sentenciados, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que lo anterior ayudará a saber qué pasó con los 43 de Ayotzinapa. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000522nc.pdf





Niega Peña pacto con AMLO: ganó la elección por su trabajo de años

El ex mandatario Enrique Peña Nieto reconoció que el triunfo de Andrés Manuel López Obrador en la elección de 2018 fue resultado de muchos años de trabajo del actual jefe del Ejecutivo federal y no resultado de un pacto entre ambos, pues ya no son los tiempos en que un presidente elige a su sucesor. **Milenio, P,1**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000529nc.pdf

POLÍTICA

Plantea cultura de amor por la tierra

Clara Brugada, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, propuso trabajar para construir una "cultura de amor por la tierra", para lograr que los jóvenes de los pueblos de la Ciudad de México vean como una alternativa el campo, principalmente para la producción de servicios ambientales como agua y oxígeno. "Algunos jóvenes rechazan continuar trabajando en el campo, y que una gran tarea será construir una cultura de amor por la tierra. **El Universal, 6,**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116123001>

Se bajan 200 candidatas locales en Zacatecas

Alrededor de 200 candidatas a diputaciones locales, alcaldías, regidurías y sindicaturas en Zacatecas renunciaron a la contienda por motivos que van desde violencia política hasta falta tiempo. Aunque el caso se ventiló en unos días en el Instituto Electoral Estatal, ayer el INE le puso lupa al asunto. **Excélsior, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000523nc.pdf

Morena presta candidatos a PT y Verde para sacar Plan C

Morena y los partidos del Trabajo y Verde Ecologista, e incluso el PES, acordaron "prestarse" más de una veintena de candidatos al Senado para lograr la mayoría calificada en el Congreso y concretar el plan C. Las dirigencias y los equipos de campaña, así como Claudia Sheinbaum, pactaron ir por separado en 12 estados para ganar los dos escaños de mayoría y otro de primera minoría. **Milenio, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000495nc.pdf

Sheinbaum ofrece continuar los programas emblema de 4T

Sembrando Vida, Producción para el Bienestar, precios de garantía y fertilizantes gratuitos para pequeños productores, son algunos de los programas emblemáticos que impulsó el presidente Andrés Manuel López Obrador y la Cuarta Transformación (4T) que se van a mantener los próximos seis años, aseguró la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum.





"Mantendremos los programas Sembrando Vida, Producción para el Bienestar, así como precios de garantía y fertilizantes gratuitos para pequeños productores. **El Heraldo de México, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116121634>

INFORMACIÓN GENERAL

Alertan sobre salida de México de PISA

Especialistas alertaron que México dejaría de participar en la prueba PISA 2025, sobre la que el Gobierno de la 4T ha vertido diversas críticas, y advirtieron que esa medida traería retrocesos en la educación de los niños. Los malos resultados del País en la prueba PISA 2022 encendieron los focos rojos sobre un retroceso educativo tras la pandemia, ya que fueron inferiores a los alcanzados en 2018 en matemáticas, ciencia y lectura. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000711nc.pdf

Se hunde utilidad de la CFE y Pemex

Las utilidades de Pemex y la CFE se desplomaron en el primer trimestre de este año, respecto al mismo periodo de 2023. La petrolera registró una caída de 91.7 por ciento, mientras que la Comisión Federal de Electricidad reportó 94.1 por ciento menos utilidades. **Reforma, P,1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000727nc.pdf

Socios, en vez de rivales: China

El presidente de China, Xi Jinping, instó al secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, a que ambas potencias "sean socios en lugar rivales", en momentos en que atraviesan una serie de confrontaciones a nivel bilateral, regional y global, como el manejo de la crisis del fentanilo, las tensiones en el mar Meridional o la guerra en Ucrania. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_27042024/27042024000406nc.pdf

